
Protokoll der jährlichen Vollversammlung des Komitee für internationale 
Partnerschaften in Hansestadt und Landkreis Uelzen

am 22. Juni 18:30 Uhr 
Dorfgemeinschaftshaus Soltendieck, An der Trift 12
18:30-21:00

18 Teilnehmer:innen, davon 15 durch persönliche Mitgliedschaft bzw. als Vertreter der 
Mitgliedsgemeinden stimmberechtigt, vgl. Liste
Als weiterer Gast 18:30 - 19:00 h Frau L.Düpont 

Tagesordnung

1. Begrüßung durch Vorstandsvorsitzenden

Gedenken an Dr. Udo Hachmann, ehem. Vorsitzender des Komitee

Beitrag Lena Düpont MdEP via Skype
Besonderer Hinweis auf Konferenz zur Zukunft Europas
Angebot, Kontakt nach GB zu unterstützen - oder auch Irland

Begrüßung durch SG Bürgermeister M. Müller (Aue)

Wahl der Protokollführenden: K. Bielenberg, einstimmig

2. Bericht des Vorstandes

H.-P. Hauschild führt aus, hinter uns liege das schwärzestes Jahr in der Geschichte des 
Austausches. Digitale Möglichkeiten seien genutzt und intensiviert worden, nachdem auch 
ein Nachholen in 2020 wegen der Pandemie abgesagter Treffen nicht möglich war. 
In den verg. Jahren sei eine Überarbeitung der Satzung erfolgt, der Vorstand neu sortiert, 
neue Vorstandsmitglieder gewonnen worden, in Aussicht sei, dass die Pflege der 
Partnerschaft nach England personell weiter unterstützt werde. Er wolle nun den ersten 
Vorsitz abgeben.

K. Bielenberg führt aus, dass das Komitee mit den französischen Partnern das Projekt 
„Trotzdem Gemeinsam“ realisiert habe. Die Arbeit daran wirkte bis ins Jahr 2021mit 
Abrechnung und Erstellung eines Projektberichtes. Die Inhalte seien weiter auf der 
Webseite des Komitee nachzuvollziehen. 
Es gab eine  Vollversammlung unter den Bedingungen der Pandemie im September 2020 
mit hoher Beteiligung.
Hohe Präsenz konnte auch in den Medien erreicht werden: Zeitung, Radio, Internet 
inclusive Videos. 
Die Webseite des Komitee wird weiter gepflegt und solle gerne durch weitere Beiträge der 
Mitglieder ergänzt werden. 

Thomas Grams berichtet von einer jungen Lettin aus der Partnerregion, die durch 
Interesse und Verfolgung des Austauschgeschehens inzwischen in Berlin arbeite. In 
diesem Zusammenhang würde er gerne eine Veranstaltung zum internationalen 
Erfahrungsaustausch über Austauschpartnerschaften veranstalten. Ein Musik-und 
Theaterfest mit Beteiligung aus verschiedenen Bundesländern und Lettland musste erneut 
verschoben werden nach jetzt 2022, ein Datum sei noch nicht festgelegt.



3. Bericht des Kassenführers Eckart Bohne

Dank an die Gründer der Zweckpartnerschaft, die das Komitee finanziell auf eine sichere 
Basis gestellt haben. 1977 habe er die Kassenführung im Auftrag der Stadt Uelzen 
übernommen und später im Ruhestand ehrenamtlich fortgeführt. Mit großer Unterstützung 
seiner Ehefrau Bärbel Bohne sei 2002 die Umstellung auf das Homebanking erfolgt.

Die Kassenprüfung erfolgte bereits bis einschl. 8.6.2021.

4. Bericht der Kassenprüfung durch J. Wöhling, es gibt keine Beanstandungen.

5. Antrag auf Entlastung des Vorstandes für 2020
und Entlastung des Kassenführers für 2020 bis einschl. 8.6.2021

Zustimmung: 12 Stimmen, Enthaltungen: 3, Gegenstimmen: keine

5.a 
Hans - Peter Hauschild würdigt die Verdienste von Eckart Bohne und die Unterstützung 
durch Bärbel Bohne. Das langjährige, zuletzt ehrenamtliche Engagement beinhaltete nicht 
nur die Kassenführung sondern auch die Realisierung großer Projekte wie Jugendtreffen 
oder Jubiläumsveranstaltungen.
Antrag auf Ernennung von Eckart Bohne zum Ehrenvorsitzenden des Komitee für 
internationale Partnerschaften
Die Versammlung stimmt ohne Gegenstimmen zu.

6. Neuwahl des Vorstandes

Wahlvorschlag: Katharina Bielenberg zur 1. Vorsitzenden
Einstimmig zugestimmt

Wahlvorschlag für 
stellvertretende Vorsitzende:
1. Hans-Peter Hauschild (stellvertr. Vorsitzender)
2. Martin Feller 
3. Dr. Theodor Elster

2020

Einnahmen 16.843,03

Ausgaben
 13.603,51

Saldo 3239,42

Übertrag 2019 17.896,37

Kontostand 31.12.2020 21.135,79



Kassenführung: 
Nicole Schwarz

Weitere Vorstandsmitglieder:
Matthias Borger
Margarethe Heuser
Sigrid Köhler-Reumann
Thomas Grams
Jimi Puttins

Weitere Wahlvorschläge werden nicht vorgebracht

Abstimmung en bloc: einstimmig zugestimmt
Nicht anwesende haben im Vorwege ihrer Wahl zugestimmt

7. Neuwahl der Kassenprüfer*innen
Wahlvorschlag:
Jürgen Wöhling und Peter Organiszak
Abstimmung en bloc: einstimmig zugestimmt

8. Berichte über geplante Aktionen
Fotogilde: 2022 Besuch in Frankreich, aktuell Kontakt fortgesetzt  mit zum Teil gemeinsam 
organisierten Fotoprojekten, Ausstellung im MVZ, später auch in der Alten Apotheke 
Aktuelles Fotoprojekt „Ökologie“ als internationaler Wettbewerb auch für Kinder und 
Jugendliche ausgelegt. 

Imker haben neuer Ansprechpartner in Frankreich, Treffen evtl. Oktober 2021

Jugendbegegnung in Brüssel, Bahnfahrt dieses Jahr 50 Jahr

Senioren 2020 vielleicht eher Besuch im Sommer statt sonst im Herbst, Gespräche laufen

Tiaré Guibaré: Auto / Reifen / Projekt mit Franzosen zur Unterstützung junger Frauen 
(Lebensmittelkonservierung)

9. Berichte aus den Partnerregionen

Aktuelle Corona-Lage in GB  durch Delta-Variante des Virus und steigende Inzidenzen 
geprägt
In Lettland weiter Quarantäne bei Einreise
Frankreich jetzt „offen“
Befürchtungen um weitere Infektionswelle

10. Planungen 2021/22
S.a. TOP 8
Zu Hansefest Uelzen gibt es widersprüchliche Informationen, das Stadtjubiläum werde 
nicht nachgeholt, evtl. als 755-Jahr-Feier erneut geplant.
Angebot an Franzosen im Rahmen des Entdecker-Austausches zum Kulturradeln oder 
zum evtl. stattfindenden Hansefest zu kommen, Interesse an Kulturradeln wurde bereits 
geäußert



11. Sonstiges (keine vorherige Anmeldung von Diskussionsbedarfen) 
Anregung an das Komitee zur Würdigung des Jubiläums des Jugendaustausches eine 
größere Aktion zu planen
Angebot: Heft „Kurzgeschichten aus der Heideregion“, LEADER-Projekt

12. Imbiss mit Zeit zu weiteren Gesprächen

Katharina Bielenberg Hans-Peter Hauschild
Protokollführung stellvertr. Vorsitzender


